
 
Ortschaftsrat Spielberg 

 

Pro toko l l   
 

über die  

öffentliche Sitzung 

des Ortschaftsrates  

am 03.05.2018 

 
 
 
Sitzungsanfang: 19:00 Uhr   Sitzungsende:   20:45 Uhr 
 
Bürgermeister: --/-- 
 
Ortsvorsteher: Joachim Karcher 
 
Schriftführerin: Tamara Kern 
 
Ortschaftsräte:     Zusätzliche Teilnehmer:   
 

 Klaus Steigerwald Andreas Hartmann, GR 

 Alfred Hesselschwerdt  Dr. Klaus Rösch, GUA 

 Markus Schreiber          

 Helmut Müller           

 Siegrun Rühle 

 Jürgen Bimmler 

 Jürgen Dummler 
 

Zuhörer: 4 
 
 
OV Karcher eröffnete um 19:00 Uhr die Sitzung und stellte fest, dass die Ortschaftsräte durch 
Ladung vom 26.04.2018 ordnungsgemäß einberufen worden waren. Die Beschlussfähigkeit 
wurde festgestellt. 
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Tagesordnungspunkt Nr. 1 
Fragen der Ortschaftsräte 

 

OR´in Rühle fragt zum Thema „Älter werden in Karlsbad“ nach, ob sich Frau Mund bereits zum 
Thema Mittagstisch geäußert hat. OV Karcher erläutert, dass Interesse besteht und sie sich 
sicherlich in der nächsten Besprechung äußern wird. 
Weiterhin fragt OR´in Rühle nach dem Stand in Sachen Friedhof. OV Karcher teilt mit, dass Herr 
Knebel bereits beauftragt ist. Er wird in einer der nächsten Sitzungen Vorschläge präsentieren. 
Außerdem folgt die Mittelanmeldung zum nächsten Doppelhaushalt. 
OR´in Rühle fragt weiter nach, wie oft die Toilettenreinigung in der Aussegnungshalle erfolgt. Die 
Sauberkeit lässt teilweise zu wünschen übrig. Laut Herrn Dr. Rösch erfolgt die Reinigung ca. 
einmal pro Woche und wurde fremdvergeben an Fa. Söleymez. OV Karcher wird hier bei der 
Verwaltung nachfragen. 
OR´in Rühle kritisiert, dass öffentliche Plätze, wie z. B. der Kirchhof gern als Hundetoilette 
benutzt werden. OV Karcher äußert hierzu, dass bereits mehrfach im Mitteilungsblatt hierauf 
hingewiesen wurde, er jedoch nochmals einen Appell starten wird. 
 
OR Steigerwald moniert den desolaten Zustand der Obdachlosenunterkunft Enzstraße 3. OV 
Karcher wird eine Sanierung anregen, dies ist jedoch eine Angelegenheit von ganz Karlsbad. 
Weiterhin fragt OR Steigerwald, wer den Fußweg von der Marktstraße zur Turmbergstraße von 
Unkraut u. Ä. befreit. OV Karcher wird nachfragen, ob dieser Weg gemeindeeigen ist. 
OR Steigerwald fragt nach der Bauvoranfrage Rathausplatz. OV Karcher informiert darüber, dass 
weitere Gespräche stattgefunden haben. Neue Informationen hat er jedoch nicht. 
 
OR Müller erkundigt sich, ob neue Urnengräber in Planung sind. OV Karcher erläutert, dass dies 
in die Planung mit einfließen wird, eine Umsetzung im alten Bereich jedoch schwierig werden 
wird. Herr Dr. Rösch äußert hierzu, dass es zurzeit nur an Urnenkammern fehlt. Man sollte 
jedoch überlegen, wie man künftig vorgeht. Die Tendenz geht Richtung dem alten Teil. Wenn die 
Gräber entwässert werden, können diese früher wieder belegt werden (nach ca. 25 Jahren). Herr 
Knebel wird auch hierzu Vorschläge bringen.  
 
OR Müller regt eine Reinigung des Steins der Brunnenanlage Berghalle an. 
 
OR Schreiber fragt nach dem Stand Sanierung Herrenalber Straße. OV Karcher teilt mit, dass 
kürzlich die Planung beschlossen wurde. 
 
OR Bimmler fragt nach den Schließzeiten am Kleinspielfeld der Grundschule. Das Tor steht 
immer offen und der Platz wird auch spät abends noch lautstark genutzt. OV Karcher wird auch 
hier bei der Verwaltung nachfragen. 
 
 

Tagesordnungspunkt Nr. 2 
Vorstellung des Radwegekonzepts Karlsbad und speziell Spielberg 

 

OV Karcher begrüßt hierzu Herrn Dr. Rösch vom Garten- und Umweltamt. 
Dieser stellt das Konzept anhand einer Präsentation vor. Dr. Rösch wird den Bericht der 
Planersoceität den Ortschaftsräten zur Verfügung stellen; diese sollen dann ggf. Rückmeldung 
an Herrn Dr. Rösch geben. 
 
OR Dummler moniert in diesem Zug den Zustand der alten Verbindungsstraße Spielberg in 
Richtung Langensteinbach. Dieser wurde mit Schotter versehen und ist daher schlecht befahrbar. 
Herr Dr. Rösch wird dies mit aufnehmen. 
 
OR Dummler fragt weiter nach, ob die größeren Verbindungswege auch beleuchtet werden. Laut 
Herrn Dr. Rösch ist dies im Konzept generell nicht vorgesehen. 
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Tagesordnungspunkt Nr. 3 

Beratung und Beschlussempfehlung Baugesuche 
 

 

OV Karcher stellt das Baugesuch Karlsruher Straße 15 anhand der Vorlage vor. 
Es gibt bereits Einwände von Nachbarn bzgl. der Stellplätze, der geplanten Bautiefe und zur 
Höhe des Hauses 2. 
 
Nach Diskussion erfolgt folgende Abstimmung: 
Der Ortschaftsrat Spielberg empfiehlt dem Gemeinderat, generell zuzustimmen. Die 
Befreiung bzgl. der Bautiefe sollte einhergehen mit der Schaffung weiterer Stellplätze. 
 

 Ja: 8 Nein: 0 Enthaltungen: 0 

       

 
 

Tagesordnungspunkt Nr. 4 
Verschiedenes / Bekanntgaben 

 

 

OV Karcher erinnert an die Aktion „Karlsbad radelt“ am Samstag, 05. Mai. Der Ortschaftsrat wird 
an diesem Tag an der Sternfahrt aller Ortsteile teilnehmen. Abfahrt ist um 10:30 Uhr bei der 
Berghalle. Die Auftaktveranstaltung auf dem Rathausplatz in Langensteinbach beginnt um 
11 Uhr. 
 
Das diesjährige „Gocklerbrunnenfest“ des Musikvereins und Höfel´s MostKultur findet statt am 
Samstag, 02. Juni auf dem Rathausplatz. Auch hierzu sind alle Ortschaftsräte herzlich 
eingeladen. 
 

Tagesordnungspunkt Nr. 5 
Fragen der Zuhörer 

 

 

- Keine - 
 

Tagesordnungspunkt Nr. 6 
Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 01.02.2018 

 

Das Protokoll wurde einstimmig genehmigt. 
 
 
 
Für das Protokoll zeichnen: 
   
        Für den Ortschaftsrat: Urkundspersonen: 
 
 

       ______________________________ _______________________________ 
       Joachim Karcher, Ortsvorsteher Markus Schreiber 

 
 
 ______________________________ _______________________________ 
 Tamara Kern, Schriftführerin Fredy Hesselschwerdt 

   
 
        _______________________________ 
  Jürgen Dummler 


